

REUNIÓN DEL COMITÉ TÉCNICO DE ALIDE PARA EL FINANCIAMIENTO DE LA INFRAESTRUCTURA

Martes 23 de mayo 10 am. (LIM/BOG) / 12m. (BUE/SP/MVD) / 9am. (CDMX)
Plataforma Zoom

Los **comités técnicos** son órganos asesores de ALIDE para el estudio y desarrollo de aspectos específicos en los diferentes sectores de la actividad económica en los que interactúan las instituciones que financian el desarrollo: Financiamiento de la agricultura y el medio rural, ambiental y climático, comercio exterior, infraestructura, micro, pequeña y mediana empresa, proyectos e inversiones, vivienda, etc.

Comité Técnico para el Financiamiento de la Infraestructura

Estimula el **análisis** de la problemática del desarrollo de infraestructura y su financiamiento, por medio de la coordinación y organización de programas de cooperación y capacitación entre los bancos que operan en el sector; la realización de **estudios concretos** sobre el financiamiento de la infraestructura física, social y comercial; y la promoción de **relaciones** con organismos regionales e internacionales especializados, a fin de adelantar actividades concertadas en el campo de la infraestructura, particularmente en el ámbito financiero.

Objetivo de la reunión

La reunión tiene como propósito sesionar con las instituciones miembros y socios estratégicos de ALIDE que financian la infraestructura y el desarrollo local en nuestros países de ALC, a fin de propiciar su participación en el enfoque y estrategias de ALIDE en el sector; presentarles el programa de trabajo en materia de financiamiento y desarrollo de infraestructura y recibir *feedback* para priorizar temas y actividades; así como darles a conocer iniciativas concretas de cooperación que adelanta la secretaría general con entes especializados.

AGENDA

1.	Instalación Eduardo Vásquez, Jefe de Relaciones Institucionales, ALIDE
2.	Financiamiento y oportunidades de infraestructura en América Latina César Vargas, Coordinador de Estructuración para la Financiación de Proyectos de Infraestructura CAF - Banco de Desarrollo de América Latina
3.	<i>“Peer learning program on sustainable infrastructure development for NDBs”</i> Cristina Contreras GIZ-SINFRANOVA
4.	Actividades de ALIDE en materia de financiamiento de la infraestructura Andrea Sánchez, Relaciones Institucionales, ALIDE
5.	Reunión Latinoamericana sobre financiamiento de la infraestructura
6.	Otros

2. Financiamiento y Oportunidades de Inversión en América Latina

Un experto de CAF-Banco de Desarrollo de América Latina, presentará acerca de la necesidad de innovar en mecanismos de financiamiento frente a las limitaciones macroeconómico-presupuestales para la inversión en obra pública, y las oportunidades que existen en la región para movilizar recursos.

3. Peer learning program on sustainable infrastructure development for NDBs

En adición al programa de actividades 2023 que ALIDE tiene para el tema de infraestructura, el cual se presenta más adelante, el equipo de Infraestructura Sostenible de la Agencia Alemana para la Cooperación Internacional (GIZ), en coordinación con la empresa de consultoría *Sustainable Infrastructure Consulting* (Sinfranova), presentará en este Comité su programa denominado *“Peer learning program on sustainable infrastructure development for National Development Bank (NDBs)”*.

El programa es un evento de aprendizaje entre pares dirigido a los Bancos Públicos de Desarrollo (BPD) de América Latina y el Caribe para apoyar la creación de una comunidad regional de práctica y facilitar el intercambio de experiencias y lecciones aprendidas, proporcionando así nuevas ideas para que las instituciones participantes incorporen aspectos de sostenibilidad dentro de sus carteras de infraestructura.

4. Actividades de ALIDE para 2023 en materia de financiamiento de la infraestructura

Reuniones Técnicas

Reunión del Grupo APP BID-ALIDE en Banca de Desarrollo

En esta oportunidad el grupo ha previsto sesionar en ocasión del Foro PPP Américas 2023 que se realizará en Ciudad de Panamá del 18 al 20 de julio de 2023, para discutir los avances en el programa de trabajo del grupo, necesidades de apoyo y próximas actividades. El objetivo de este Grupo es fortalecer el rol de las IFDs como instrumentos para fomentar proyectos y programas de Asociación Público-Privada que generen valor para los usuarios y contribuyentes, apalancando inversiones del sector privado en infraestructura.

Lugar y Fecha: Ciudad de Panamá, 18-20 de julio

 **Tercera sesión plenaria de la 53ª. Asamblea General de ALIDE: Financiamiento de la infraestructura como soporte de la competitividad de la región en el mundo, la importancia de las Asociaciones Público-Privadas**

En esta sesión se discutirán y analizarán las estrategias y políticas sobre la competitividad de la región para atraer inversiones en proyectos de infraestructura. Igualmente, se abordarán temas como el papel de la infraestructura para facilitar la inserción de nuestros países en las distintas iniciativas regionales y globales del comercio mundial y las estrategias para potenciar su rol como proveedores de industrias de bienes con mayor intensidad tecnológica. En materia de financiamiento, se analizará el papel que están desempeñando los bancos multilaterales y los inversionistas globales para disminuir la brecha de inversiones.

Lugar y Fecha: San Pedro Sula, Honduras, 2023, 2 de junio

Organizador: ALIDE | BID

 **Workshop: “How to mobilize private capital for sustainable infrastructure investment”**

Se llevará a cabo este workshop en el marco de las actividades oficiales de la Cumbre Finance in Common en Cartagena de Indias, organizado por D20 LTIC, Casa Depositi e Presiti (ambos miembros adherentes de ALIDE), LTIIA, y nuestra Asociación Latinoamericana como co-organizadores por la región de ALC.

Lugar y fecha: septiembre 5, Cartagena de Indias

Organizadores: D20-LTIC, CDP, ALIDE, LTIIA

 **Enhancing the Role of NDBs to Deliver Climate-Smart Urban Infrastructure Financing**

Este foro se enfocará en la mejora del papel de los BND para escalar Financiamiento de infraestructura urbana climáticamente inteligente. International Financial Consulting Ltd. (IFCL), -un think tank aliado de ALIDE especializado en el rol y acción de los bancos de desarrollo-, elaboró un producto de conocimiento sobre este tema. A través de investigaciones y consultas con Bancos Públicos de Desarrollo en todo el mundo, surgieron brechas comunes en las capacidades técnicas y financieras en materia de financiamiento de infraestructura urbana climáticamente inteligente. El producto del conocimiento recomienda medidas para ayudar a superar estas brechas a través de la creación de un modelo, iniciando con la importancia de contar con un mandato para apoyar las necesidades de infraestructura urbana verde.

Lugar y Fecha: agosto de 2023 (Preliminar)

Organización: ALIDE | International Financial Consulting Ltd. (IFCL)

 **Reuniones de Comité Técnico de ALIDE para el Financiamiento de la Infraestructura**

Se ha previsto realizar 3 reuniones virtuales al año para informar al comité los avances en el programa de actividades, anunciar nuevas iniciativas y recibir feedback de los miembros para priorizar actividades y nuevos cursos de acción.

Misión Internacional

Misión de Altos Ejecutivos de Bancos de Desarrollo de América Latina y el Caribe a KfW

El evento se enfocará en el tema central de “Ciudades Inteligentes o (Smart Cities)” en Alemania, abarcando aspectos desde movilidad, gobernanza, y servicios públicos inteligentes. Se tienen previstas visitas a Smart City Hamburgo, Smart Mobility Hamburgo y Smart City en la Cuenca del Ruhr, complementándose con presentaciones en KfW Frankfurt sobre sus actividades/prácticas y reuniones con la Dirección del KfW, gestores de cartera y gestores de proyecto. KfW es un banco de desarrollo de segundo piso, que opera en el ámbito del fomento doméstico (financiamiento de pequeñas y medianas empresas, vivienda, eficiencia energética, proyectos de municipios) y del fomento internacional. La Misión está dirigida a directivos y gerentes senior de bancos de desarrollo de América Latina y el Caribe.

Lugares y Fecha: Bochum, Dortmund, Düsseldorf, Frankfurt, Hamburgo y Solingen, Alemania, del 2 al 8 de septiembre de 2023.

Organizadores: ALIDE | KfW de Alemania

Estudios e Investigaciones

Informe Técnico: Financiamiento de la Infraestructura y Desarrollo de Ciudades

La inversión en infraestructura es un catalizador del crecimiento, la reducción de la pobreza y la prosperidad de las ciudades; fomenta el empleo, el desarrollo económico y los mercados locales de bienes y servicios, así como la integración física y social. En ese sentido, es importante continuar avanzando para movilizar recursos hacia las cuantiosas inversiones necesarias para cerrar la brecha de infraestructura en la región. El objetivo de este documento técnico es identificar el papel que la Banca de Desarrollo desempeña en el diseño de instrumentos e innovación financiera mediante la recopilación y análisis de experiencias y enfoques actuales en el financiamiento de la infraestructura y desarrollo de ciudades.

Fecha: II Semestre de 2023.

Elaborado por: ALIDE

Capacitación Online (E-Learning ALIDE)

Project Finance. Estructuración y Análisis de los Condicionantes Económicos y Financieros

En el curso se ofrecerá una visión global del Project Finance, se presentarán las distintas estructuras existentes a fin de aplicar la más adecuada a cada tipo de proyecto, considerando al mismo tiempo la naturaleza del mercado que se atiende. Igualmente, se analizarán los distintos tipos de riesgos y herramientas para su mitigación y se analizarán distintos esquemas de análisis financiero y los puntos más relevantes dentro del proceso de modelación. En cada fase de desarrollo de un proyecto se analizarán las necesidades y riesgos que existen, con la finalidad de abordarlos y entender el papel global de soporte que pueden tener las instituciones de desarrollo en el proceso de financiación y provisión de garantías.

Fechas: 18 de abril al 30 de mayo de 2023.

Organizador: ALIDE

Programa Online: Especialización en Project Finance y Asociaciones Público-Privadas (APP)

Durante este curso de especialización, bajo la modalidad a distancia con webinars online, que comprende un total de 108 horas lectivas, se analizarán los distintos aspectos del project finance. Los temas que serán tratados son los siguientes: introducción al project finance, marco regulatorio del project finance, ámbitos de aplicación, matrices de riesgos y de mitigantes, fortaleza financiera del proyecto y estudio de caso sobre bancabilidad del proyecto.

Fechas: 24 de julio al 25 de setiembre de 2023.

Organizadores: ALIDE | Open Learning Spain (OLS) | Infinity Capital Partners SAC

Modelos de Project Finance Aplicados al Financiamiento de la Infraestructura del Sector Ambiental y Salud

Se dotará de los conocimientos necesarios para la realización de un modelo básico bajo la modalidad de project finance, así como el diseño y análisis de problemáticas particulares y su impacto en la viabilidad del proyecto. Se analizarán las estructuras y el diseño de los distintos escenarios de acuerdo con los estándares del mercado. Se iniciará el curso con una sesión básica de los conceptos de project finance, que permitirá a los participantes homogeneizar conocimientos básicos y se diseñará un modelo, utilizando para ello la herramienta Excel.

Fechas: 21 de noviembre al 19 de diciembre de 2023.

Organizador: ALIDE

Plataformas de Información

Plataforma BID-ALIDE sobre proyectos de infraestructura. Durante 2022 el BID y ALIDE pusieron en operación una plataforma que permite compartir información estratégica sobre proyectos de infraestructura de la región

Es un portal que permite también compartir mejores prácticas sobre esta área entre la Banca Pública de los países de América Latina y apoya en los procesos de identificación de oportunidades y detección de necesidades de inversión en infraestructura. Durante el 2023, a través de esta plataforma, se llevarán a cabo reuniones y eventos donde representantes de nuestras instituciones podrán participar con temas relativos a este sector.

Organizador: BID-ALIDE

5. Reunión latinoamericana: Infraestructura y Desarrollo Urbano Ambientalmente Sostenible: Financiación y Mecanismos Innovadores

La infraestructura sostenible es un aspecto clave para el crecimiento económico, la reducción de la pobreza y la prosperidad compartida en América Latina y el Caribe. Fomenta el desarrollo económico, el empleo, el desarrollo de los mercados locales de bienes y servicios, y la integración física social. Mejora la calidad de vida al proteger los recursos naturales y el medio ambiente, y conlleva una serie de beneficios ambientales y sociales. La región requiere continuar avanzando para movilizar recursos para financiar las cuantiosas inversiones necesarias para cerrar la brecha de infraestructura. En ese contexto, la reunión tiene como objetivo analizar los enfoques actuales y compartir experiencias y buenas prácticas en la innovación de instrumentos y mecanismos para el financiamiento de la infraestructura ambientalmente sostenible en América Latina y el Caribe, conforme al objetivo de promover un crecimiento verde e inclusivo.

Lugar y fechas: Lugar y fechas por definir